

PREMIOS NACIONALES DE MEDIO AMBIENTE 2002

Todos de enhorabuena



■ Juan Carlos del Olmo, director de WWF/Adena, recibiendo el galardón de manos del ministro de Medio Ambiente.

Los Premios Nacionales de Medio Ambiente son unos galardones que reconocen la labor de personas, empresas y entidades a favor del medio ambiente. Pero son además unos premios especiales, porque todos salimos beneficiados: los premiados, porque se reconoce su labor y el resto de la sociedad, porque el trabajo de los galardonados ha contribuido, sin duda, a conseguir los fines por los que trabajamos todos los implicados en la defensa y conservación del medio ambiente. Por eso el día de la entrega de los Premios Nacionales es una celebración medioambiental. Adena, Xavier Pastor, Seprona, la Universidad de Cantabria, Pablo Campos, COATO y Gustavo Catalán fueron este año los galardonados, compartiendo protagonismo, una vez más, con la naturaleza.

El ministro de Medio Ambiente, Jaume Matas, resaltó en el acto de entrega de los Premios Nacionales de Medio Ambiente 2002 "el alto nivel de los premiados, ya que cada vez es mayor el número de personas en nuestro país que trabajan, mucho y bien, en la protección, estudio y divulgación del medio ambiente."

Tradicionalmente, la entrega de los Premios Nacionales se realizaba cada año el Día Mundial del Medio Ambiente. Si embargo, en esta ocasión no pudo coincidir ya que el 5 de junio una buena parte de los altos cargos del Ministerio se encontraban en Bali, en la última reunión preparatoria de la Cumbre Mundial de Desarrollo Sostenible.

En la edición correspondiente al año 2002 se han otorgado seis premios en diferentes categorías, cada uno de ellos dotado con 12.520 euros.

El Premio Nacional Félix Rodríguez de la Fuente ha sido compartido en esta ocasión por WWF/Adena y Xavier Pastor. Xavier Pastor ha sido premiado por su dilatada labor ecologista, destacando las iniciativas que realizó desde Greenpeace para fomentar la concienciación social sobre los problemas ambientales.

En Cuanto a WWF/Adena, el Ministerio ha querido reconocer con este premio el trabajo por la defensa de numerosas especies amenazadas de nuestro país que ha venido realizando Adena

desde su creación en 1968. Esta asociación ecologista fue pionera en la defensa de especies tan emblemáticas como el lince ibérico, el lobo, el oso pardo, la foca monje, el quebrantahuesos o el águila imperial entre muchos otros. Además, como destacó el ministro en su presentación: "Si alguien merece el premio Felix Rodríguez de la Fuente es precisamente Adena, ya que el nombre de este gran naturalista y divulgador está íntimamente ligado a esta organización". Félix Rodríguez de la Fuente era vicepresidente de Adena cuando, en 1974, se creó el Refugio de Rapaces de Montejo de la Vega en Segovia, para recuperar la colonia de buitre leonado.

El Premio Nacional de Medio Ambiente "Parques Nacionales" se ha concedido al Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil (SEPRONA). El SEPRONA ejerce desde hace años una importantísima labor de atención, vigilancia e investigación de los delitos ambientales en los Parques Nacionales, en un trabajo de gran dificultad y que, en ocasiones, implica un riesgo personal. Los agentes del SEPRONA prestan una valiosa ayuda a los guardas y agentes forestales, reconocida por numerosas organizaciones conservacionistas.

El ministro de Medio Ambiente quiso agradecer esta labor continua y muchas veces poco reconocida del SEPRONA en la persona del general Silos Pavón, y extendió su agradecimiento a los Grupos de Rescate de Intervención de Montaña (GREIM), por su importante colaboración en la conservación de la naturaleza.

El Premio Nacional "AQUA" se concedió al Grupo de Investigación de Emisarios Submarinos e Hidráulica Ambiental de la Universidad de Cantabria, por su labor de investigación en la gestión integral de los sistemas acuáticos y, más específicamente, por sus trabajos sobre los aspectos metodológicos de estudio de los saneamientos litorales. Unos estudios que están en línea con el objetivo de implantación de una gestión integral del litoral en el camino hacia el desarrollo sostenible.

El Premio Nacional "Lucas Mallada de Economía y Medio Ambiente", se concedió a Pablo Campos Palacín, investigador del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, que ha demostrado a lo largo de su carrera que la economía puede y debe contribuir a la conservación de los recursos naturales y de los valores ambientales. Refiriéndose a estos dos últimos premiados el ministro señaló: "Estos dos premios a personas relacionadas con la investigación nos recuerdan que es imprescindible que los científicos y las Universidades nos ayuden a buscar soluciones a los problemas que el desarrollo nos va planteando, para conseguir mejorar la calidad de vida sin poner en peligro nuestro patrimonio natural". Precisamente



■ Los galardonados con los Premios Nacionales de Medio Ambiente 2002 posan junto al Ministro de Medio Ambiente, el Secretario de Estado, la Subsecretaria y la Secretaria General de Medio Ambiente.

Pablo Campos fue el encargado de dar las gracias en nombre de todos los galardonados y en su discurso hizo hincapié en la influencia de la economía en la conservación de la naturaleza, que debe ser un instrumento para la defensa y no para la destrucción. Aunque queda mucho camino por recorrer, Campos destacó el importante avance hacia la integración del medio ambiente en la toma de decisiones políticas.

El Premio Nacional "Empresa y Medio Ambiente" se ha otorgado a la empresa COATO (Sociedad Cooperativa de Comercialización Agraria). El galardón premia su contribución eficaz al fomento de la agricultura sostenible, con su labor de reconversión de explotaciones agrarias. Como señaló Jaime Matas: "Una agricultura que tiene en cuenta la sostenibilidad es una agricultura con futuro".

Por último, el Premio Nacional de Periodismo Ambiental 2002 se concedió al periodista de El Mundo, Gustavo Catalán. Catalán está reconocido como uno de los decanos del periodismo ambiental en nuestro país. Empezó su importante labor de divulgación ambiental en Diario 16, labor que continua desarrollando en la actualidad en el diario El Mundo. Gustavo Catalán es un referente y un símbolo en la profesión y como dijo el ministro. "Tanto es así, que sus propios compañeros de profesión le consideran un maestro." ■